



EL RIO ALFAMBRA, DOMINADO



Basura, escombros, desolación en las calles donde pulula el marxismo. Madrid hoy, ha perdido aquella limpieza de ciudad mimada para convertirse en un vaciadero muy a tope con las hordas que allí campean. En esta fotografía aparece una de las primeras arterias de la ciudad, desconocida por su repugnante aspecto y en la que se ve un grupo de personas haciendo cola en la puerta de un comercio. A su alrededor todo es un campo de cochambre y despojos. Esto ha hecho el marxismo de la capital de España. No han podido evitarlo.

Ayer fué otro día de grandes victorias

Crónica de Guerra del Frente de Teruel

(De nuestro servicio de radio)

Por el Tebib Arrumi

Suma y sigue. Suma, hermanos españoles, otro día de victoria grande que llevamos ya, y seguir firmes en la convicción de que la batalla de Teruel está constituyendo una de las páginas de más gloria y provecho de la campaña. Sería ingrato no darles las gracias a los rojillos por su cacareada y célebre audacia al apoderarse de la heroica ciudad de los amantes, por unos días, porque gracias a ellos vamos a evidenciar ante el mundo nuestra aplastante superioridad militar sobre los marxistas internacionales, y en forma tal que para nadie en lo sucesivo ofrecerá esto la menor duda. ¡Con las ganas que teníamos nosotros de que aceptaran de verdad una batalla! Pero buena, buena, la paliza de hoy, seis o siete de las que les llevamos propinadas al Ejército de Prieto en lo que va de año.

Primero, en el terreno donde ayer contraatacó el enemigo, terreno que hemos ocupado hoy por la conquista de la Casa de Miguel, hemos recogido 56 cadáveres rojos, 48 prisioneros, 3 ametralladoras y un montón de fusiles. Muchas más debieron de haber sido las bajas que sufrieron en esta estéril intentona, pues es de suponer que no todas las bajas las abandonaron con el propósito de hacernos trabajar dándoles tierra.

En la mañana de hoy, desde la posición del Muletón, nos descolgamos hasta la misma orilla del río Alfambra, mientras las otras fuerzas ocuparon toda la meseta de Las Pedrizas, arrebatándoles así mismo la cota 1.000 y llevamos nuestra línea sobre el ferrocarril de Ojos Negros a Sagunto y sobre la de Valencia varios kilómetros adelante en dirección a Teruel. En todo este avance hemos recogido 42 cadáveres ene-

migos, 37 prisioneros y entre el material, dos tanques que habían abandonado.

Más hacia el sur, más cerca de Teruel, ciudad, otra columna dió el achuchón que te correspondía, quedando la bandera de España en la célebre mesa del Chantre, donde hasta media mañana de hoy, los rojos habían tenido emplazada una batería del 12,40. Como les sobraban arrestos a nuestros soldados también les hemos tomado de propina, por este sector, las lomas y casas de San Simón. Por este lado han sido 110 los prisioneros y el número de cadáveres es enorme. A media tarde nuestras gentes se paseaban por las orillas del Alfambra que hoy constituye nuestra línea avanzada. Es decir, que en tres jornadas, nos hemos trasladado desde la orilla del Guadalaviar hasta las del Alfambra, lo que supone un avance a fondo de 8 kilómetros.

Mientras todo esto ocurría, desde los puestos de observación de La Muela y desde el arrabal de Teruel, llamado San Blas, observaron nuestros vigías que de la ciudad salían gran número de camiones atestados de gente. Yo no quiero sacar la consecuencia de este hecho, pero hay que darle todo su trascendental alcance. No me choca que los que están dentro de Teruel, que es como estar dentro del infierno en estos momentos, chaqueteen, ya que en la retaguardia roja se ha iniciado la desbandada general. Cosa curiosa es reñir a nuestros pilotos porque están abusando de su superioridad sobre la «Temerosa» que, por cierto, hoy no ha tenido a bien hacer acto de presencia en la atmósfera turolense. La hazaña de nuestros caballeros del aire ha consistido en sorprender una gran concentración roja que se dirigía, desde la segunda línea, a Villastar, y sobre ellos

han hecho lo «cadena». ¿Saben ustedes lo que es eso? Pues lo voy a explicar, diciendo de antemano que es la maniobra más dura y más expuesta de sus vidas que se realiza desde el aire. Consiste la «cadena» en que una escuadra se sitúa sobre un objetivo determinado y forma un anillo con todos los aparatos, girando sólo al objetivo, hasta que de improviso uno de los aparatos gira vertical sobre tierra y descende hasta 50, 30, y a veces 10 metros del objetivo, lo ametralla y se remonta de nuevo hacia lo alto volviendo a ocupar su sitio en la rueda. Seguidamente hacen lo mismo el segundo, el tercero y todos los aparatos de la rueda.

El efecto es grande, sobre todo cuando, como hoy, los bombarderos usan como bombas, más pequeñas, bombas de dos kilos que tienen un radio de acción efficacísimo. La acción ha sido tan provechosa que inmediatamente ha quedado la tierra como un campo de amapolas, dado el número de cadáveres rojos que allí quedaron sembrados en unos momentos. Dicha hazaña no deja de tener sus peligros. En esta de hoy, dos aparatos nuestros han sido alcanzados por los antiaéreos que han tenido que aterrizar en nuestras líneas por llevar un tiro en el motor. Afortunadamente, los pilotos y bombarderos no han sufrido el menor daño y respecto de los aparatos no se preocupen ustedes, porque aquí nos damos tal maña y estamos tan servidos de elementos, que arreglamos en un periquete los aviones. Uno de los aparatos que hoy han tomado parte en la cadena, ayer fué alcanzado en un larguero y tuvo que tomar tierra, apesar de lo cual ha sido uno de los autores de la descrita proeza.

Se han cogido al enemigo dos (Pasa a la pág. 8.ª)

El enemigo sufrió ayer una durísima derrota

Varios centenares de prisioneros y numerosa cantidad de material recogido

Parte oficial de Guerra

En el día de hoy ha continuado la batalla de TERUEL con brillante éxito para nuestras tropas. Contraataques enemigos a nuestras posiciones de Las Pedrizas han sido violentamente rechazados causando a las fuerzas rojas numerosas bajas y persiguiéndolas en su huida. Tanto desde Las Pedrizas como desde el Muletón se han avanzado nuestras líneas hasta dominar el río Alfambra. También se han adelantado hasta él varias de las posiciones que ocupábamos. Otros contraataques con tanques a nuestras fuerzas del flanco izquierdo desde La Lojilla han sido rechazados fácilmente con gran quebranto para el enemigo.

El número de prisioneros rojos hechos en el día de hoy, entre los que se halla el Jefe del sector del Muletón, asciende a varios centenares y aumenta sin cesar el armamento, municiones y material abandonado por el enemigo en poder de nuestras tropas.

Nuestra aviación ha batido grandes núcleos enemigos que huían, haciéndoles gran cantidad de bajas y dispersándolos. Salamanca, 20 de enero de 1938. - II Año Triunfal.

La no solución de una crisis

El gobierno Chautemps vivirá el tiempo que quieran socialistas y comunistas

París. - A las 22 horas del martes quedaba constituido el nuevo gobierno Chautemps.

El Ministro de Estado sin cartera, Mr. Froseard dió a conocer la lista antes que el Presidente fuese al Eliseo para presentar a sus colaboradores al Presidente de la República.

El nuevo gobierno es el siguiente: Presidencia del Consejo: Camille Chautemps.

Ministro de Estado: encargado de la coordinación de los asuntos financieros y económicos Georges Bonnet.

Ministro de Estado, encargado de los servicios de la Presidencia del Consejo, Froseard.

Vicepresidente del Consejo y Ministro de Defensa Nacional: Eduar Daladier.

Ministro del Interior: Albert Sarraut.

Ministro de Relaciones Exteriores: Ivon Delbos.

Ministro de Justicia: Campinchi.

Ministro de Hacienda: Marchand.

Ministro de Marina: William Bertrand.

Ministro del Aire: Guy Lachambre.

Ministro de Comercio: Pierre Cot.

Ministro de Sanidad: Max Rucart.

Ministro de Obras Públicas: Queille.

Ministro de Agricultura: Chapsal.

Ministro de Colonias: Steeg.

Ministro de Educación Nacional: Jamey Schmidt.

Ministro de Marina Mercante: Elbel.

Ministro de Trabajo: Ramandier.

Ministro de Pensiones: Lasalle.

Ministro de Comunicaciones: Jeantin.

Los Subsecretarios son los siguientes:

Presidencia Lawrence.

Extranjeros Sarre.

Asuntos Exteriores: Francois de Tesson.

Interior: Raul Hobault.

Marina: De l'Homme Sorbet.

Agricultura: Andrés Lyautey.

Hacienda: Max Hymans.

Educación Nacional: Jules Julien.

Colonias: Gastón Monnerville.



La madre de Stalin que ha muerto en el destierro al que fué condenada por sus ideas religiosas.

A este estado de barbarismo y monstruosidad llegan los soviets. Ni los hijos guardan a sus padres un mínimo de consideración y afecto. Para ellos la familia es un perjuicio burgués. El cabecilla bolchevique se ha debido de creer en el caso de dar tan «maravilloso» ejemplo.

Para que la hermandad entre las tierras, entre las clases y entre los hombres de España afiance su frente único, «AUXILIO SOCIAL» te pide que suscribas una «FICHA AZUL».

Educación Física: León Courzón. Justicia: Alexis Jobert. Trabajo: Gabriel Lafaille. Comercio: Alexis Jobert.

(Comentario a esta noticia: pág. 8.ª)

CULTURA La consolidación oficial de la reforma agraria

A la Cultura, aún mejor que a la libertad, hubiera podido acusar Mme. Rolland de los crímenes que se cometen en su nombre. Pocas palabras tan bellas cuentan los hombres en su vocabulario, pero como la voz libertad, noble entre las más nobles, porque expresa la más excelsa de las calidades humanas, ha sido en éstos últimos tiempos envilecida. Nuestra generación ha recibido el trabajoso encargo de devolver a estos vocablos un sentido exacto, liberándolos de falsos prestigios y restituyéndolos a toda su eficacia.

Estamos asistiendo en el mundo—en España de un modo singularmente trágico—al fracaso de todo un sistema de cultura que tiene sus precedentes en el enciclopedismo de la segunda mitad del siglo XVIII. Se atribuyó en este tiempo a la letra escrita un poder casi milagroso y se creyó que bastaba poner a un hombre en condiciones de leer un libro cualquiera, tanto mejor si estaba condenado por la Iglesia, para elevar su condición. Durante las últimas décadas del siglo XIX la cultura constituyó la obsesión de los gobernantes que volcaron los presupuestos de los estados en toda suerte de instituciones culturales. Si la cultura tuviese por sí misma eficacia de mejoramiento, estaríamos ahora en la nueva edad dorada. Sin embargo, nunca mayor inquietud ha imperado en el mundo, nunca la vida ha sido tan amarga y en ningún tiempo ha sido tan intenso el odio entre los hombres.

No hay caso tan típico como el de España, porque su situación actual procede principalmente de un concepto equivocado de la cultura. En los más sublimes cenáculos intelectuales las especulaciones científicas no tenían sino una finalidad egolátrica, de la cual solía estar ausente todo afán de mejoramiento nacional. En los centros docentes de cualquier grado, no había sino la obsesión de que jóvenes y niños aprendiesen muchas cosas, pero sin valorar sus conocimientos ni intentar siquiera darles una finalidad verdaderamente educativa. Todo el afán de los gobiernos consistía en que cada año fuese mayor el número de españoles que supiesen leer, y en la mayoría de los casos el enseñar a leer a un hombre no era otra cosa sino ponerle en condiciones de captar el veneno que había de causar su desventura y la de su patria: en aquella prensa que no era sino una continua excitación al crimen, en aquellos folletos a precios populares que contenían la doctrina de los siete pecados capitales. El obrero y el campesino cuya inteligencia sentía alguna comezón de avidez intelectual no encontraba a su alcance sino periódicos impíos o los productos de aquellas editoriales consagradas a cantar las excelencias del comunismo o de la anarquía y a excitar la animalidad con las más groseras obscenidades. Mejor mil veces hubiera sido que el obrero o el campesino a quien tal desgracia acontecía hubiera quedado analfabeto. Sin saber leer, pudiera haber sido un excelente ciudadano como lo fueron aquellos de sus antepasados que fundamentaron la grandeza de España en los tiempos en que el Marqués don Francisco Pizarro ejemplar milagro de humana energía, conquistador y organizador de un imperio, no sabía escribir. Todos hemos encontrado por esos campos y sierras de Dios pastores y gañanes letrados y mil veces más cultos.

¡Espantoso fracaso! Queríamos que el pueblo fuese apto para gozar de la emoción artística (recordar aquellas exposiciones ambulantes de la F. U. E) y el pueblo ha reducido a cenizas en una espantosa orgía nuestros monumentos más admirables, obra de las manos de los menestrales creyentes e iletrados de otros tiempos. En Barcelona, el pueblo ha destruido los tesoros de las Iglesias de Santa María del Mar, del Pino, de Santa Ana, de Belén; en Valencia las maravillas góticas, renacentes y barrocas de los Santos Juanes, de San Nicolás, de San Martín y aquel museo de las salas capitulares de la Catedral en que se contenían algunos de los mejores cuadros del mundo, como la Adoración de Ribera; en Málaga, casi toda la obra de Pedro de Mena el imaginero incomparable; en Murcia, la Inmaculada del Salcillo; en Illescas, las esculturas de El Greco. En todas partes, bibliotecas y archivos quemados o dispersos, códices e incunables entre el fango de las calles. He aquí el fruto de una pedagogía pedante y cursi.

En la nueva España la cultura será otra cosa. Nuestro concepto será el de los grandes pedagogos españoles del Renacimiento y, especialmente, el de aquel exquisito pensador valenciano Juan Luis Vives, aquel que opinaba que educar no consiste en enseñar muchas cosas sino en «hacer hombres»; hombre íntegro, consciente de su responsabilidad y de sus destinos inmortales. Nuestra pedagogía tendrá el sentido cristiano y humano del Padre Manjón, civilizador de los gitanillos del Sacro Monte. Mucha cultura para el pueblo, cuanto más, mejor; pero cultura dirigida y orientada a formar buenos ciudadanos y buenos cristianos, a enseñar a los españoles las grandezas de nuestra historia, las bellezas de nuestra literatura y de nuestro arte para que amen la obra de nuestros antecesores y se sientan capaces de continuarla. Porque la cultura no es un fin, como creían y decían creer los pedagogos republicanos, sino un medio que sólo será bueno en tanto ayude a los hombres a alcanzar su último destino.

El Marqués de LOZOYA
Colaborador Nacional

Las fincas son ocupadas y los dueños declarados "insurrectos" si se hallan en nuestra zona

Ya se ha hecho así en Valencia, Alicante, Murcia, etc., etc.

La tirantez entre los carabineros y la policía de la frontera roja

Los carabineros emplazan ametralladoras en el camino neutro de Llívia

Salvoconductos no válidos e incidentes continuos

Perpignán.—La tirantez entre los carabineros y la policía está llegando en la zona roja española a su fase culminante. Los pases necesarios para trasladarse de Puigcerdá a Llívia y viceversa, que van extendidos por la policía, no son reconocidos como válidos sin el aval de la Comandancia de Carabineros, y del mismo modo la policía rehusa todo pase o salvoconducto extendido por los carabineros si no lleva el sello o firma de sus jefes del Cuerpo de Policía.

Esta tirantez tuvo hace dos semanas un momento que pareció decisivo, pues los guardias quisieron acompañar personalmente a cuantos desearan trasladarse de Puigcerdá a Llívia, para evitar que los carabineros les hicieran regresar, pero la policía tuvo que desistir de su propósito al encontrarse con que los carabineros, enterados de su propósito, habían emplazado ame-

tralladoras en el camino neutro de Llívia y se hallaban dispuestos a disparar contra la policía y las personas que les acompañaban.

Como quiera que la única casa de los alrededores de Llívia que posee todavía aves de corral es la de la madre del alcalde, dos carabineros intentaron hace unos días robarla un ganso, más no pudieron realizar sus propósitos porque apercibida la propietaria, salió a su encuentro, gritándole, por lo que éstos tuvieron que darse a la fuga. A la mañana siguiente, cuando la mujer se dirigía al mercado, fué detenida por los carabineros y conducida a Puigcerdá, como venganza sin duda del suceso del día anterior. Sin embargo, horas más tarde era puesta en libertad por el capitán de los carabineros de Puigcerdá, al enterarse de su parentesco con el alcalde de Llívia.

La Delegación provincial del Instituto de Reforma Agraria de Madrid ha dirigido una circular (29 12 37), de la que son los párrafos siguientes:

«Por una negligencia o lenidad incomprensibles, en la provincia de Madrid no se ha aplicado íntegramente el decreto-ley de 8 de Octubre de 1936 sobre legalización de las expropiaciones colectivas e individuales de las fincas «ocupadas temporalmente». Decreto-ley aplicado ya totalmente en las provincias de Valencia, Alicante, Murcia, Jaén y otras, en las que, previa declaración de insurrectos a sus antiguos propietarios, el campesino tiene ya asegurado el disfrute de la tierra a perpetuidad, lo que nadie le podrá arrebatar en lo sucesivo. «Es preciso, pues, consolidar la revolución agraria». Para ello esta Delegación ya se ha dirigido por medio de circulares y por la propaganda de nuestros enviados a los pueblos para que actúen en la calificación de insurrectos... hoy nos nos dirigimos a todas las organizaciones sindicales de obreros del campo para que colaboren en la ejecución y cumplimiento del citado decreto y «presionen» a través de sus agrupaciones locales para que se ponga en práctica, satisfaciendo así los anhelos de la masa campesina y consolidando la revolución popular».

LA TACTICA INFECCIOSA DEL KOMINTERN

El «frente popular» y las «manos tendidas», invención soviética

El acuerdo entre la F. S. I. y los sindicatos de la U. R. S. S.

La táctica del Komintern, táctica llamada del «frente popular» o de «caballo de Troya» y que se amplía actualmente en «manos tendidas», en colaboración en todos los dominios, ha demostrado ser una invención genial y juzgar por los éxitos obtenidos. Toda amistad con el comunismo termina con una verdadera manumisión de los Soviets.

En política, Moscú actúa por medio de los Frentes Populares o por su adhesión a la Sociedad de las Naciones. En el terreno religioso, «tiende la mano» a los cristia-

nos. En el del pacifismo, ha formado el núcleo del R. U. P.

Habiendo tenido éxito la experiencia, los llamamientos a la unificación se suceden sin interrupción: unidad moral de la clase obrera, unión de las democracias, unión en favor de los rojos de España, etc. El último gran éxito, y el más peligroso tal vez, en esta vía, es el acuerdo negociado por Jouhaux en Moscú entre la F. S. I. (Federación sindical internacional socialista) y los sindicatos de la U. R. S. S.

En un notable artículo del «Journal de Genève» (5 de enero de 1938) M. R. Deonna expone la significación de ese lazo y los peligros que encierra para el mundo obrero en general. Los sindicatos soviéticos no son más que una organización de Estado: es pues el mismo Komintern que entrará en ese «frente popular mundial». Y según su método, no vacilará en poner en juego los ilimitados recursos que dispone, su organización internacional y sus mejores agentes, para asegurarse la dirección efectiva del más fuerte de los movimientos sindicales internacionales, al que aportará su espíritu de destrucción.

Los padres espirituales de esta nueva fusión usan desde luego una gran prudencia, para no espantar a ciertos sindicalistas independientes (Suiza, Inglaterra, Bélgica), que son resueltamente hostiles al comunismo. Así, la conclusión del acuerdo de Moscú ha sido anunciado en la prensa marxista con mucha discreción, casi sin comentarios y sus términos no han sido publicados. Incluso en Inglaterra parecen observar un silencio absoluto.

A no ser que se produzca una reacción procedente por ejemplo de los sindicatos independientes abajocitados, reacción imprevisible, se puede estimar que el bolchevismo ha marcado un punto muy importante en su lucha por la subversión universal.

La tierra a punto de chocar con un planeta

Si se llega a producir el encuentro, hubiera sido un horrible cataclismo

El Cabo.—Un sabio de esta localidad ha declarado que recientemente el mundo ha estado a punto de rozar a un planeta, el denominado «Planeta 1937», que pasó a gran velocidad sobre el nuestro. Si llega a producirse el choque, el cataclismo hubiera sido horrible.

Una organización comunista descubierta en Lisboa

Invitaba a las tropas a la rebelión

Lisboa.—Numerosos comunistas han sido detenidos después de producirse una refriega de tiros de revolver en los locales de las organizaciones comunistas, donde ha sido descubierta una imprenta en la que se editaban folletos invitando a las tropas a la rebelión.

Los comunistas en el interior del local prendieron fuego el archivo con ánimo de destruir la documentación existente.

Una sección de bomberos, acompañados de policías, entraron en el local siendo recibidos a tiros.

Se esperan revelaciones sensacionales acerca de la trama de esta ramificación terrorista.

CORRIJA su estreñimiento con

LAXIBERO

LAXANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL

MARIANO DEL CMO
Médico-Odontólogo
ACUIRRE, 1

EL SEÑOR
Don León Crespo Rodríguez
Falleció en Valdeavellano de Tera (Soria) el día 13 de enero de 1938
a los 80 años de edad
(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de S. S.)
R. I. P.
Su resignada esposa doña Marciala García Arraste; hijos, Josefa, María Teresa, Lucio, Felisa, María del Carmen, Víctor y Juan-Félix; hijo político, Eduardo Velilla; nieto, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia,
PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y suplican una oración por el alma del finado.
Valdeavellano de Tera (Soria), enero de 1938.

Se trasladan a los jueves el día de Plato Unico

Del viaje de nuestras camaradas a Italia

Son recibidas por el Duce quien se interesó por España

El partido fascista les agasaja

El día 7 del mes en curso partió para Italia una expedición de camaradas en viaje de estudio, respondiendo a la invitación expresa que el Partido Nacional Fascista del Real e Imperial Gobierno de Italia hizo llegar a la Jefe Nacional de la Falange Femenina, Pilar Primo de Rivera.

Este grupo de camaradas nuestras, once, dirigidas todas ellas por los diferentes servicios del Movimiento Nacional Sindicalista, des embarcó en Nápoles el día 11, siendo acogida su llegada con un entusiasmo indescriptible, que puso de manifiesto el sentir de la joven Italia del Fascio hacia la Causa que acudilla nuestro Generalísimo Franco.

Las jóvenes falangistas españolas fueron recibidas por la Delegada del Partido, Marquesa Médici del Vascello, expresamente llegada de Roma al efecto, y por la Delegada Provincial de la C. I. I. y numerosas personalidades. Obsequiadas con ramos de flores, bajaron a tierra entre los calurosos aplausos de las jóvenes italianas, las jóvenes fascistas y la muchedumbre toda allí congregada, escuchando con emoción el Himno de Falange y la Giovinetta.

Estas demostraciones de simpatía hacia la representación de la F. E. T. y de las JONS se renovó en la antigua sede de los Césares, siendo objeto, a su llegada, de un recibimiento en extremo cordial, en el que una vez más se puso de relieve la afinidad de ideas y sentimientos que unen la Italia fascista y la nueva España.

Las jóvenes representantes del Nacional Sindicalismo femenino fueron recibidas, no sólo por los señores Ciano y Starace, sino también por el Duce, lo que pone de manifiesto su extremada cordialidad hacia todo cuanto signifique reflujo del glorioso Movimiento Nacional. En el discurso de esta audiencia el señor Mussolini expresó la comunidad de sentimientos que media entre España e Italia y el interés con que sigue los acontecimientos españoles.

Nuestras camaradas, que siguen siendo objeto de constantes agasajos, se muestran sumamente complacidas y agradecidas a las autoridades del Partido Fascista y del país amigo, y a las espontáneas y sinceras demostraciones de simpatía del pueblo italiano.

Sucesivamente iremos dando cuenta de los actos que el Gobierno del Real e Imperial de Italia y el partido Nacional Femenino ofrecen a nuestras camaradas de F. E. T. y de las JONS.

¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

El patriotismo de Sevilla

Diez y siete vagones con obsequios para los soldados de Teruel

Sevilla. — Con destino a los soldados que se hallan en el frente de Teruel, ha salido de esta ciudad un tren, formado por diez y siete unidades, en el que se envían:

25.000 litros de vino, 10.000 de cañac, 10.000 de vinos generosos de Jerez, 15.000 de aguardiente, 3.000 jamones, 20.000 kilos de arroz sevillano, un vagón de tabaco, además de otros regalos.

La mayoría de lo que se envía a los soldados de Teruel es donativo de Sevilla, y el resto ha sido adquirido con el producto de la suscripción del «Aguinaldo del Soldado».

ESTILO Y CIFRA

LAS ACADEMIAS Y EL INSTITUTO

Restauración. — Las Academias de España se habían quedado en medio de la calle. Allí las lanzara uno de los últimos Gobiernos de Madrid, que operaba entonces en Madrid todavía. Mezclando a la barbarie la vileza, al repudio había añadido el vituperio. Así jayán soez, cuando, en trance de conyugal ruptura, calumnian el pasado de la mujer que abandona, así el Poder insultaba aquí a la inerte Inteligencia, con el empleo de los cuatro tópicos que, contra su jerarquía ha podido acumular, desde la fundación de aquellas doctas Compañías, el resentimiento de siete u ocho generaciones de desechados. Si, en la calle estaban aquellas desnudas. A los dagos andábase jugando su túnica ya un retén de milicianos ebrios.

El nuevo Estado ha creído ser deber suyo fundamental recoger a las repudiadas y, al recogerlas, devolverles su honor. En la última fiesta de la Inraculada, una orden de restauración se dejaba oír entre las voces de guerra y exterminio. A este mandato, un nuevo hogar se encendía. A su amparo y al calor de este fuego, acaban de recobrar las Academias de España paz y señorío a la vez. Para acrecentar esto, sin merma del restauo de su tradición, reciben hoy aquellas corporaciones un estilo. Se las ennoblece, sobre todo, con la corona de unidad, sello y guarismo común de cuanto entre nosotros empieza.

El Instituto de España. — La unidad de las Académias llámase el «Instituto de España». El Instituto no significa para las Academias un cambio, sino un decoro. Separadas, tenían la representación de los varios saberes humanos: juntas, tendrán la representación del Saber. Si hasta aquí se encarnaba en ellas la jerarquía de las letras, las ciencias y las artes, lo que el nuevo Estado quiere en su conjunto ver es el símbolo vivo y activo de la Inteligencia... Había quien entendió que la tarea de restauración quería decir aquí un problema de aseo. No era, empero, un problema de aseo, sino un problema de dignidad. La mejor manera de llevar las cosas y las instituciones a purificación es elevarlas. Llama el trabajador a tu fiesta y el mismo cuidará de presentarse limpio.

El Imperio llama hoy el trabajador intelectual a su fiesta. Y esta fiesta es, ya se podía esperar, un nuevo trabajo. Para tanto esfuerzo como habrá que hacer en esa tierra — y en ese Angel —, de nuestros amores y de nuestras cuitas, el Poder, desposado ahora con la Inteligencia, necesita contar con ésta para su servicio. Pero no era el tal servicio de criada, que puedan ser muchas; sino en servicio de dueña de casa, que ha de ser una, nada más. España en otros términos, tenía que reconocer a la Inteligencia su personalidad.

Y no hoy personalidad sin unidad interior. Aparezca y brille en el Instituto de España una elevación a personalidad de la Academias.

Servicio de la casa común, honor fuera de ella. El señorío de la señora debe mostrarse e imponerse a los ojos de los vecinos, a los de todo el mundo. «Aquí os presento a mi señora», debía en esta solemne ocasión, decir el Estado Español a las naciones. Y adornarla, para la ceremonia, con las joyas de más valía. Hasta en los casos en que, a fin de que no faltara algún valioso ornamento, había que registrar los arcones más retraídos o romper la esquizofrenia de alguna activa soledad.

¿Quién dijo que el águila no caza moscas? Águila fué Isabel la Católica y se pasó la vida atendiendo escrupulosamente a minucias, cazando las moscas de la detallista administración. Para algo era y se sentía hacendosa dueña de casa... Que las Academias no rehúen el quehacer que desde los comienzos se encomienda al Instituto, el de esta elaboración de textos para la escuela primaria, que el Estado quiere ver aparecer, pronto como el nuevo estilo; quiere decirse con la garantía de la unidad; garantía a un tiempo de elevación y sencillez; defensa, además, contra los consabidos abusos, que en este capítulo ha venido entre nosotros acumulando la codicia.

Como el Estado acerca a sí el Instituto, el Instituto debe acercar a sí la Escuela. Permanezcamos siempre en lo jerárquico; con una jerarquía, empero, de paternidad, quiere decir, abierta de lo alto a bajo. Que el sabio encuentre amparo en el gobernante; que el profesor reciba doctrina del sabio.

Ayer, así como la Química o la Botánica, encerradas en su castillo, parecían ignorar la ayuda del historiador o del artista, el que trataba de educar a los niños no recibía la del que estudiaba las azañas o las miserias de los hombres. Así se formaban las esclerosis en el cuerpo social, cuando no el cáncer; y de este mal se moría. Pero, ya no había castillos, como ya no partidos ni clases. La Jerarquía está en la función, no en el compartimiento. Más alto va en el tren el fogonero de la locomotora que el durmiente del coche-cama.

Todas estas cosas decía, a quien la quiso entender, la voz que desde Burgos sonó el día de la Inmaculada. Y, porque estas cosas fueron atendidas en efecto, el día de los Santos Reyes ha sido hoguero para los españoles, no la conmemoración de una epifanía, sino una epifanía actual.

Eugenio D'ORS
Colaborador Nacional
de la Real Academia Española

La medida comenzará en febrero y durante la Cuaresma

Reducción en el tamaño de los periódicos diarios

Se crea el Consejo General de los Colegios de Oficiales de Farmacéuticos

En el «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 17 se inserta una disposición trasladando a los jueves el «Día de Plato Unico», a partir de primero de febrero próximo, y durante la Cuaresma.

— Así mismo creando el Consejo General de los Colegios Oficiales de Farmacéuticos.

— Regulando el consumo de papel y disponiendo que todas las Empresas periodísticas vienen obligadas a reducir la superficie de papel empleada en los periódicos diarios a los dos tercios de la empleada durante los meses de septiembre, octubre y noviembre de 1937. No se aplicará la reducción citada a los periódicos que ya se hayan acomodado a juzgar por la superficie presentada en 1937 al espíritu del decreto número 94.

Declaraciones del aviador ruso hecho prisionero el lunes

Un comandante ruso mandaba su escuadrilla

No les permiten tener documentación

El aviador ruso que en la victoriosa jornada del lunes pasado cayó en poder de las tropas nacionales, resultó el 11 a marzo Egenio Clemeff quien declaró que estuvo tres días en Barcelona, y once en Valencia, y que vinieron con él otros cinco. De los 23 aparatos que volaban con el suyo, 13 pilotos eran españoles, y los restantes rusos. Y un español era el jefe de toda la agrupación. Que los cinco aparatos rusos lo mandaba un comandante ruso llamado Petronich. Que los aparatos eran «Curtis» y «ratas». Que tienen más miedo a los antiaéreos que a los «cazas»; que no les permiten traer documentación, y que no trae tampoco papeles de ninguna clase, ni cartas; que no ha podido recibir ninguna en España por los pocos días que lleva aquí, y que les pagan 1.200 pesetas mensuales. — DVX.

Bautizo y comunión de un anarquista italiano

Manfredonia. — En la cárcel del Partido de esta ciudad, ha recibido de manos del Arzobispo el bautismo cristiano un joven de simpático aspecto; un tal Mario Rosalba, de 24 años, natural de Milán, que por sus ideas subversivas hace unos años escapó de Italia, trasladándose luego a la España roja, en donde desde hace varios meses mandaba partidas anárquicas y pelotones de ejecución en la sangrienta guerra fratricida.

Al regresar a Italia fué detenido en la frontera y condenado luego a internamiento político por el periodo de cinco años, actualmente en Manfredonia, para cumplir una infracción del reglamento.

Hace poco reconoció sus errores, convirtiéndose a la Religión de Cristo, siendo apadrinado por don Juan de Las Flores, escritor italo argentino y propagandista católico que con acción diaria y silenciosa desarrollada entre las paredes de su celda, lo ha conducido hacia el camino del bien.

El anarquista Rosalba, que hoy día se llama Benito Rolando Argentino, recibió después la Primera Comunión junto con sus compañeros, en tanto brillaban en sus ojos las lágrimas.

Noticiario de la zona roja

Prorrogan de nuevo el estado de alarma.—El kilo de bacalao racionado, a 5 pesetas.—La verdad del humanitarismo rojo en Teruel

El proletariado del Frente Popular, discutido

La Prensa marxista se hace lenguas de que el Frente Popular y el actual Gobierno rojo sean la auténtica representación del proletariado.

No todos los rojos están conformes con ello. Así «Solidaridad Obrera del 22 del pasado dice: «Y de todos sabido es que el Frente Popular no representa al proletariado, sino a un conjunto de partidos políticos, constituido para fines pura y estrictamente electorales, muchos de los cuales nada tienen que ver con las masas obreras.»

Por una vez, «Solidaridad obrera» lleva razón. Los gobernantes rojos no representan al proletariado. No lo han representado jamás.

La farsa de los «amantes» del arte

Valencia. — La zona roja se presta a grandes paradojas.

Se ha reunido en Valencia la Junta del Tesoro Artístico, estudiando varios asuntos sobre la conservación de obras de arte, según se ha dicho en una nota facilitada por la presidencia.

Por lo visto quieren mantener la ficción de su amor y protección al arte y a la cultura los que precisamente han destruido todas las obras artísticas, así como sus museos, habiendo exportado sus mejores obras al extranjero.

No sabemos lo que hará esa Junta, y no será extraño que se dedi-

quen a premiar a los que cometieron aquellos vandalismos,

Como están de comida

De «El Diluvio», de Barcelona: «Hoy, sábado se expendirá bacalao, en los establecimientos de pesca salada.

«La distribución al público se hará mediante la tarjeta de racionamiento de azúcar.

«La cantidad que se entregará de bacalao será de 50 gramos, una ración, al precio de cinco pesetas kilo remojado».

Prorrogan el estado de alarma

Barcelona. — Se ha reunido la Comisión Permanente de las Cortes bajo la presidencia de Martínez Barrio. Entre los diferentes asuntos del orden del día figuraba uno referente a la prórroga del estado de alarma en toda la zona roja. Como es de suponer, ha sido aprobada.

¡Avér si se entienden!

Mientras el Dr. Negrín va proclamando y declara a las democracias que el Gobierno «hará cuanto pueda» para ir asegurando la libertad religiosa, «El Diluvio» del 4 de los corrientes, periódico ni anarquista ni comunista, sino afecto a la política de Martínez Barrio, Presidente de las Cortes rojas y leader de «Unión Republicana», dice en su editorial:

«Las ratas de confesonario serán una a una diligentemente cazadas

por nuestros «foxterriers» se aventará sus madrigueras y fumigaremos rigurosamente sus nidos».

¡Qué se pongan de acuerdo!

Humanitarismo rojo

Las radios rojas se han hartado de proclamar las humanitarias instrucciones de sus autoridades civiles militares para con los prisioneros hechos en Teruel a las fuerzas nacionales.

Ya conoce bien el mundo sus cínicos alegatos y sus teatrales gestos de bondad referentes a los pobres prisioneros que caen en sus manos. Pero la realidad es muy otra: evadidos de la zona roja exactamente del Sector de Belchite certifican como testigos presenciales, que fueron de este trato humanitario el fusilamiento por individuos de las Brigadas internacionales, de varios prisioneros muchos de ellos civiles no combatientes.

En un olivar situado entre Belchite y Codo, después de terribles excenas de burlas y sufrimientos a que fueron sometidos nuestros hermanos estos extranjeros al servicio rojo, asesinaron a dos alféreces de Falange, dos sacerdotes, el párroco de Belchite, el juez de este pueblo y varios paisanos. Entonces, como hoy, las autoridades de la República afirmaban que habían adoptado todas las preocupaciones para que los prisioneros fueran tratados con todo género de consideraciones. Recojan las democracias este dato.

PAGINA DE LA VIDA LOCAL

Justicia del Nuevo Estado

5.000 pesetas de multa a un industrial usurero

Se le obliga a admitir a las operarias despedidas y subirles el sueldo

Por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia y como consecuencia de expediente instruido por la Delegación provincial de Trabajo ha sido impuesta la multa de cinco mil pesetas, al vecino de esta ciudad don José Hernando Sánchez, por su proceder con las operarias que trabajan bajo su dependencia en el establecimiento de su propiedad de aprovechamiento, raspado y lavado de intestinos de animales, imponiéndole al propio tiempo la obligación de readmitir en el trabajo a todas las obreras despedidas o suspendidas injustamente, así como de abonarles los salarios devengados durante el paro, y por último la necesidad de formalizar un contrato colectivo de trabajo aumentándoles los mezquinos salarios que disfrutaban.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 22. sábado.—Ss. Vicente diácono, Anastasio mj., Oroncio, Víctor mrs., Gaudencio ob., Domingo ab. La misa es de los Santos Vicente y Anastasio, con rito semidoble y color encarnado. Segunda oración de la Virgen. Tercera por la Iglesia (págs. 217 y 141). Cuarta imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Día 23 y domingo 3.º de Epifanía. Los Desposorios de Nuestra Señora. Ss. Ildefonso, Juan Limosnero obs., Raimundo de Peñafort confesor, Clemente ob., Pármenas diácono, Emerenciana vg., Agatángelo, Severiano, Aquila mn. La misa es de este domingo, con rito semidoble y color verde. Segunda oración de San Ildefonso confesor y obispo (español). Tercera de San Raimundo de Peñafort. Cuarta de Santa Emerenciana. Quinta imperada. Gloria. Credo. Prefacio de Trinidad.

Día 24. lunes.—La Descensión de Nuestra Señora. Ss. Timoteo, Babilas, Feliciano obs., Urbano, Prelidiano, Epolonio, Mardonio, Museo, Eugenio, Metelo, Tirso. Proyecto, mrs.; Exuperancio. Zames obs. La misa es de San Timoteo, con rito doble y color encarnado. Segunda oración imperada. Gloria sin Credo. Prefacio común.

Epístola de la Misa del Domingo

De San Pablo a los Romanos (12, 16-21)

Hermanos: No seáis sabios a vuestros ojos. A nadie volváis mal por mal, procurad el bien no sólo ante Dios, sino ante todos los hombres. Si es posible, vivid en paz, cuanto esté o vuestra parte, con todos los hombres. No os venguéis, queridos: sino dad largas a la ira; porque escrito está: Mía es la venganza, yo daré lo merecido, dice el Señor. Antes bien, si tiene hambre tu enemigo, dale de comer; si tiene sed, dale de beber: porque esto haciendo, amontonarás carbones de fuego sobre su cabeza. (Es decir, harás que se arrepienta.) No seas vencido del mal; sino vence con el bien al mal.

NOTICIAS DIVERSAS

Importante recaudación

Ha sido recaudada en nuestra capital durante el pasado mes de diciembre por las donaciones en días semanales del «Plato Unico» y sin Postre, la cantidad de 40 864 pesetas con 5 céntimos.

Círculo de la «Amistad»

Por falta de espacio no nos fué posible publicar a su debido tiempo la lista de los señores que han sido elegidos para formar la Junta Directiva habiendo sido nombrados los señores siguientes:

Presidente, don Ezequiel A. Larred Contador, José del Saz; Vocales: Rafael López de Cerain y Ubiniano García.

Estos señores tomaron posesión este año, continuando el Vicepresidente don Antonio Royo, el Tesorero don Mariano Jiménez, el Secretario Marcos Fernández, el Bibliotecario don Eusebio Manrique y el Vocal don Alfonso García Bañares.

Necrológicas

Después de una larga enfermedad falleció el día 18 del actual, en esta capital, don Lázaro Garces Ramos; Doctor en Medicina retirado de la profesión desde hacía algún tiempo.

—El día 13 del actual, falleció en Valdeavellano de Tera a los 80 años de edad el respetable señor don León Crespo Rodríguez.

A las familias de los finados en viamos nuestro doloroso pésame.

—Por Dios y por España murió heroicamente en Teruel el R.P. Fray Juan Urrutia y Celaya, Religioso Franciscano de la residencia de Soria.

Enviamos nuestro pésame a la Comunidad y familia del finado.

Aniversario

El día 23 del actual se cumple el primer aniversario de la muerte de la bondadosa señora doña Marcelina Llorente Sanz, viuda de don Telesforo Andrés.

A sus hijos y demás familia, reno vamos el pésame de tan triste fecha.

Agradecimiento

Doña Matilde Guillén e hijos en la imposibilidad de contestar particularmente a sus numerosas amistades a las demostraciones y adhesión al dolor que les aflige por el fallecimiento de su querido esposo y padre don Pedro Borque (q. e. p. d.) envían a todos desde estas columnas su más sincero agradecimiento.

Un ave anillada

En estos últimos días fué encontrada en las cercanías de Soria por un pastor una garza anillada que llevaba la siguiente inscripción: «Volgelwarte, Helgoland, Germania. Urgente retour. 217593». Atendiendo a esta indicación la garza ha sido devuelta a su punto de origen en Alemania.

Un almanaque

Hemos recibido un bonito Almanaque con la fotografía del torero Félix Almagro enviado por su apoderado don Francisco Santos (a) «Muletazos» de Zaragoza.

Natalicios

Ha dado a luz felizmente una niña doña Francisca Domingo, esposa de don Valentín de la Iglesia.

También con felicidad ha dado a luz un niño la esposa del industrial tintorero de esta capital don Manuel García.

La esposa de don Francisco García, director de la Banda municipal, dió a luz felizmente una niña.

Felicitemos a los venturosos padres.

Enfermo mejorado

Se encuentra mejorado de la enfermedad que padece nuestro paisano el Licenciado en Farmacia don Federico Ortega.

Deseámosle su total restablecimiento.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 9 al día 16 de enero se han registrado las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

Dorotea María de la Concepción Monge Delso.
Pedro Ruiz Mateo.
Valentín Muñoz Marín.
Santiago Torres Alonso.
Esperanza Gómez Hernández.
Francisca García Redondo Muñoz Aylagas.

DEFUNCIONES

Victores García Somovilla, de 21 años.
María de la Concepción Paz Lubiá, de 2.
Victoria San Sebastián, de 84.
Leona Tapia Martínez, de 55.
Mauricio Ruiz Labanda, de 82.
Crisantos Las Heras Pacheco, de 66.
Gabriel Llinas Galmes, de 21.
Josefa García Hernández, de 72.
Isidora Herrera de Pedro, de 37.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Sociedad de Socorros Mútuos de Obreros de Soria

Esta Sociedad en Junta general celebrada días pasados procedió a la renovación de su Directiva siendo nombrados para ocupar los cargos de los señores salientes por haber cumplido los dos años que su Reglamento ordena, don Daniel de León, para Vicepresidente segundo; don Francisco Terrel para Contador y don Antonio González Benjurini, para Vocal.

El Tesorero don Juan Varea fué reelegido nuevamente.

La Directiva actual quedó formada por los siguientes señores:

Presidente, don Julio Rioja; Vicepresidente 1.º don Andrés González, segundo, don Daniel de León; Contador, don Francisco Terrel; Secretario, don Eusebio Manrique; Vocales: don Blas Casas y don Antonio González Benturini; Bibliotecario, José Lerma.

En esta Junta general entre otras cosas se acordó conceder a los señores socios que se encuentran en el frente los servicios facultativos y farmacia gratuitos así como también excluirlos del pago de la cuota mensual mientras dure su permanencia en filas.

Viajeros

Después de pasar unos días en nuestra capital al lado de sus familiares, ha salido para Agreda donde reside la camarada señorita Basilisa Peral.

Permiso

Pasa en Soria unos días de permiso el teniente de Infantería don Jesús Posada Cacho, conocido letrado de esta Capital. El señor Posada hace unos días que guarda cama con una fuerte afección gripal.

Anuncios por palabras

Hasta 6 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

VACANTE DE BARBERO. Se halla vacante la plaza de barbero de este pueblo, compuesta de 100 vecinos aproximadamente, con la dotación que el agraciado convenga con el vecindario. Se admiten solicitudes hasta el día 25 de los corrientes. Muro de Agreda 7 1-1938. —II Año Triunfal.—El Alcalde, Luis Modrego.

PERDIDA de una maleta pequeña marrón oscuro que contenía ropas y libros, en el trayecto de Soria a Berlanga. Dirección, Plaza de Abastos núm. 5, 2.º izquierda; o Cuartel de la G. C. de Almazán. Se gratificará.

PENSION PINARIEGA. Alfonso I, entresuelo 3.º dcha; calefacción, baño, ascensor, balcones al Coso, trato esmerado. Gumersindo Miguel, antiguo fondista de Navaleno.

SE VENDEN setenta borregas en buenas condiciones.

Para tratar dirigirse a Beatriz Lalinde en San Felices.

E ARRIENDAN hermoso granero y cuadras en Soria, Tejera número 46. Para tratar en dicha casa.

VENDO máquina sembradora de nueve rejas marca «Manell» seminueva; para tratar dirigirse a Hipólito Díez en Ledesma de Soria o en Monteagudo de las Vicarías.

SE VENDEN o arriendan en Velilla de la Sierra tierras, casa, majada y otras dependencias. Para tratar, con D. Juan Hernández en Martialay.

VAQUERO particular para Monte Valonsadero, hace falta, ajustado por año. Dirigirse a Gonzalo Irigoyen, «Frutería», Soria.

DESEO COMPRAR un toro semental. Para tratar, con Antonio Lacalle en Cabezón de la Sierra (Burgos).

CARRO de 3 mulas, con toldo, seminuevo, se vende. Agustín Vallejo, Jaray.

ALQUILARIA JARDIN de los alrededores de la capital. Preferible esté cercado. Informes: Caballeros, 27, 2.º izquierda, Academia.

¿QUERIS comer bien y económicamente? Acudid al «Bar El Ajo».

Ausencia del señor Gobernador civil

Autorizado por el Excmo. Señor Gobernador general del Estado, el día 17 se ausentó por unos días de esta capital el señor Gobernador civil de la provincia don Ramón Enrique Casado, quedando interinamente en su puesto, el señor Secretario de este Gobierno civil, don Luis Llorente Llorente.

Mejoría

El Comandante del Ejército don Nicolás Canalejo, se encuentra bastante mejorado de la lesión que se produjo en la pierna días pasados a consecuencia de una caída. Deseamos al señor Canalejo su total curación.

No se deberán hacer operaciones mercantiles con quienes no tengan carnet de Agente Comercial

Cámara de Comercio e Industria de Soria

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, en circular fecha 29 de diciembre último, inserta en el «Boletín oficial» de la provincia del 31, encarece de la Cámara procure que quienes ejerzan las actividades de Agentes Comerciales cumplan las normas establecidas en el Reglamento de dicho Cuerpo publicado en la «Gaceta de Madrid» de 9 de noviembre de 1931 y estén al corriente en el pago de los tributos correspondientes.

En su virtud, se recomienda a los comerciantes de esta provincia se abstengan de realizar operaciones mercantiles con quienes no estén previstos de carnet de Agente Comercial.

Igualmente recomienda a las personas que expenden artículos de comercio que no están comprendidos en su matrícula o que no tienen matrícula alguna, que deben darse inmediateamente de alta en la contribución y cumplir todos los requisitos que exige la ley, porque de lo contrario, hacen una competencia ilícita a los comerciantes que trabajan legalmente y además privan al Tesoro público de recursos que hoy le son más necesarios que nunca, dando con ello motivo a que por su falta de patriotismo le sean impuestas rigurosas sanciones.

Soria 17 de enero de 1938.

Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE :

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

†

R. I. P.


Fr. JUAN URRUTIA

Religioso franciscano de esta Residencia
muerto heroicamente en Teruel por Dios y por España

La Reverenda Comunidad, sus padres y demás parientes,

SUPLICAN a sus amigos y conocidos se sirvan encomendarle en sus oraciones a Dios Nuestro Señor y asistir a los funerales que tendrán lugar en la Capilla de PP. Franciscanos el próximo viernes, día 21, a las diez y media de la mañana, por cuyo acto les quedarán eternamente agradecidos.

Soria, enero 1938.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado
100.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
10.000.000 pesetas

Hasta el día 23 procederán los pueblos a la recogida de Chatarra

Navaleno

En la fiesta del Niño Jesús

Solemne función religiosa y un acto patriótico de F. E. T. y de las JONS.

Con más solemnidad que en años anteriores y con más fervor religioso se han celebrado los cultos en honor del Niño Dios, patrono del pueblo.

Extraordinario número de fieles recibieron a Jesús sacramentado en acción de gracias por la singular protección que otorga a los soldados de Navaleno que, sostenidos por El, se mantienen todos en sus puestos sin que hasta la fecha haya sucumbido ninguno.

El panegírico de la fiesta estuvo a cargo del R. P. Prior de los Carmelitas del Burgo, quien con su cálida oratoria supo mover los corazones, haciéndoles converger en su centro místico, que es Jesús.

En sustitución de la tradicional velada teatral, F. E. T. y de las JONS organizó un acto patriótico cultural en el Teatro del Ayuntamiento. En él habló el Delegado local de Prensa y Propaganda, camarada Tejedor, y a continuación los Flechas pusieron en escena una comedia, escrita a tal efecto, titulada: «Un tambor para los Flechas». Se completó el acto con un recital de poesías a cargo de las niñas Purita, Isabel y Genoveva Herrero, Pilar Rupérez y Paquita Alonso.

El día 18, tercero de fiesta, se dedicó a honrar a la Virgen del Carmen, en cuya Cofradía militan casi todos los del pueblo, celebrando misa solemne en su altar y repitiendo las comuniones, todo ello para expresar también el agradecimiento del pueblo por la maternal protección de la Reina del Carmelo para con sus hijos de Navaleno.

Covaleda

Denuncia
Por haber infringido el art. 53 del Código de Circulación ha sido denunciado ante el Ingeniero jefe de O. P. el vecino de Covaleda, Urbano Martínez.

Duruelo

Otra denuncia
Por la misma causa, lo ha sido también el vecino de Duruelo, Juan de la Fuente.

Adjudicación de Escuelas

Por la Comisión Provincial de Huesca. en Zaragoza y en virtud de elección se han adjudicado en concepto de provisionales las siguientes escuelas de esta Provincia a los maestros que se expresan:

Agustín Sin Pueyo, Arcos de Jalón; Jesús Orden Portero, Monteaudo de las Vicarías, Francisco Capdevilla Extreme, Fuentescantos; Felisa Aznar Lajusticia, Olvega (Sección Graduada); Florentina Ferrando Ruiz, Olvega (Sección Graduada); Dolores Barraga Lanuza, Noviercas; Esperanza Gode Berenguer, Torrubia; Carmen Buriel Vinales, Berlanga de Duero; Engracia Abad Salcedo, Ventosa de San Pedro; Mercedes Lores Sopena, Tordesalás; Brígida Aragón Bueno, Tapiela; Maragarira Torral Valdellou, La Póveda; Elena Peralta Bellostas, Peñalba de Sau Esteban; Soledad Gracia Cano, El Espino; Benita Sanchez Borra, Sauquillo de Paredes; Santos Urieta Gairin, Cirujales.

En un plazo de dos días los alcaldes comunicarán los resultados

Una circular del Excmo. Gobernador Militar

El Excmo. Sr. Gobernador Militar de la provincia ha publicado la siguiente circular en el número del «Boletín Oficial» correspondiente al día 14 del actual:

Por la presente se ordena a todos los Alcaldes de la provincia que, con toda urgencia, procedan a la recogida de chatarra, en especial de aluminio, latón y cobre.

A los cinco días, lo más tardar de la publicación en el «Boletín oficial» de la presente orden, se verificará la recogida de toda la chatarra.

A los dos días siguientes me comunicarán los Alcaldes, por el medio más rápido posible, los resultados de las recogidas, dando por separado cifra de peso de cada clase de metal.

No se admitirán excusas ni pretextos algunos en caso de incumplimiento de esta orden.

Soria 14 de Enero de 1938. -II Año Triunfal. -El Gobernador Militar.

Noticiario de la Sección Femenina de F. E. T.

Relación de camaradas que han de hacer la cuestación para «Auxilio Social» el próximo día 22. La no asistencia será sancionada debidamente.

Goyita Azofra y Genoveva Pastor, Pepita Alonso Romera y Pilar de Miguel, Concha Valdenebro Pastor y Angelita Chicharro Rivas, Natividad Jiménez y Vicenta Marco Burgos, M.ª Nieves Saez y Menolita Pérez, Patrocinio Sancho Labanda y María Urrutia Castillo, Teresa Morales Peña y Pilar Sanz Azcutia, Pilar Calleja Gil y Ascensión Pacheco, Matilde García Mozo y Florina González, M.ª Luz Sanz Lafuente y Josefina Cacho Dalda, María Sanz Mozas e Irene Mozas, Lucrecia Pastora Martínez y María Velasco Lafuente, Pilar Sanjuan de la Asunción y Carmen Rodrigo del Puerto, Angeles Smet Lafuente y Dolores Lorente Peña, Encarnación Sanz Santos y Bienvenida Redondo Gárate, Lucía Hernández y Angeles Martínez Martín, Vicenta Gonzalo Gonzalo e Inés Rodríguez, Paca Conzález Marco y Feicidad Jiménez Cestero, Paula Megino Bojano y Amalia Blanco Vas, Pilar Roman Egea y Josefina Corral Cameno.

Soria 20 de Enero de 1938.

Organizaciones Juveniles

Instrucción individual con fusil.-Suspender el arma

(Continuación)
Voz: Suspendan armas.

Desde la posición de arma descansada, se recogerá el arma con la mano derecha por encima del alza y se elevará inclinando la boca del cañón hacia adelante hasta que diste unos 30 centímetros del hombro derecho.

Desde la posición de armas sobre el hombro, se ejecutarán los tres tiempos para descansar el arma, dejando en el tercero el fusil suspendido como acaba de decirse.

Rendir el arma estando descansada

Voz: Rindan Armas.

A la voz ejecutiva, el Flecha tomará la posición de rodillas y al propio tiempo, y si no lo estuviese ya, se descubrirá con la mano izquierda, cogiendo la prenda de cabeza con el pulgar por la parte interior, y con los demás dedos por fuera de dicha prenda, la cual se colocará sobre el muslo izquierdo con la borla al frente.

Descansar el arma estando rendida

Voz: Descansen Armas.

A la voz preventiva el Flecha se cubrirá (si no estuviese en la iglesia) y a la voz ejecutiva se pondrá firme. Si el movimiento se hace en la iglesia, el brazo izquierdo quedará doblado, con la mano a la altura del cinturón, sosteniendo la prenda de cabeza como antes se dice.

De igual modo se colocará dicha prenda al entrar los Flechas en la iglesia.

Rendir el arma estando presentada

Voz: Rindan Armas.

A la voz ejecutiva, el Flecha descansará el arma, y después practicará lo dicho para el caso de rendir el arma estando descansada.

Presentar el arma estando rendida

Voz: Presenten Armas.

A la voz ejecutiva los Flechas ejecutarán lo prevenido para el movimiento de descansar el arma estando rendida, presentándola a continuación.

Colgar el arma estando descansada

Voz: Cuelguen Armas.

Recibos de Diciembre

Se ordena a las Camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. se pasen por estas Oficinas de la Jefatura Local de 12 a 1 de la mañana y de 4 a 6 de la tarde a recoger los recibos del mes de diciembre, con el fin de evitar las dificultades que ocasionan el cobro a domicilio.

¡¡Arriba España!!

La mano derecha levanta el fusil y lo lleva con el portafusil dirigido al cuerpo delante del centro de éste, la abrazadera inferior a la altura del cuello. La mano izquierda tomará el arma por debajo de la derecha. Luego la mano derecha tomará el portafusil, cogiéndolo con la palma hacia el cuerpo. Dándole impulso con la mano izquierda se lleva el fusil a colgarlo verticalmente del hombro derecho. El puño derecho queda a la altura de la tetilla, empuñando el portafusil con el pulgar debajo de éste. El codo derecho sostiene el fusil en su posición vertical. El brazo izquierdo vuelve a su posición.

Descansar el arma estando descolgada

Voz: Descansen Armas.

La mano derecha lleva el fusil frente al centro del cuerpo, siendo recibido por la mano izquierda, que lo mantiene vertical con la abrazadera inferior a la altura del cuello. La mano derecha suelta el portafusil y tomando el arma a la altura de la abrazadera, la lleva a la posición del arma descansada, describiendo un pequeño giro hacia afuera y sin golpearla en el suelo.

Posición Tendido

Voz: Tenderse.

Haciendo un pequeño giro a la derecha, el flecha lleve el pie izquierdo más o menos un paso a su frente y sienta la rodilla derecha en tierra simultáneamente toma el fusil con la mano izquierda por el centro de gravedad, la boca algo levantada, e inclina el cuerpo hacia adelante. Extiende el brazo derecho al frente y se acuesta sobre su cadera izquierda, sirviendo de apoyo sucesivamente la rodilla izquierda, la mano derecha y el codo izquierdo. Todos estos movimientos se hacen rápidamente, sin interrupción. Al terminar el movimiento el flecha queda de plano sobre el suelo; las piernas algo separadas, los talones en tierra; el fusil se coloca sobre el antebrazo izquierdo entre las abrazaderas superior e inferior, el cañón vuelto hacia la izquierda, la culata cerca del cuerpo. Ni la boca del cañón, ni alguna parte del cerrojo pueden tocar el suelo. La cabeza queda levantada, la vista dirigida al frente. El Flecha descansa

Levantarse

Voz: En pie.

El Flecha toma el fusil con la mano izquierda, la boca levantada, y apoyándose con la mano derecha en el suelo por debajo del pecho, dobla la pierna de este lado, acercando lo más posible la rodilla al cuerpo, sin separar este del suelo.

Dándose impulso con la mano derecha, se levanta de un salto, lleva el pie izquierdo adelante y coloca el derecho al cortado del izquierdo; simultáneamente la mano derecha toma el fusil y lo coloca en la posición de arma descansada. El Flecha descansa.

Suscripción para el homenaje a YAGUE

Brias

D. Julián Lázaro, 0,10 pesetas; Félix García, 0,25; Pablo García, 0,50; Jenaro Capilla, 0,30; Simón Arroyo, 0,20; Narciso Lafuente, 0,20; Gregorio Zayas, 0,10; Constantino González, 0,25; Modesto Colás, 0,10; José Soria, 0,5; María Casado, 0,5; Francisco Soria, 0,10; Manuel Lafuente, 0,25; Pedro Jimeno, 0,25; José Pedraza, 0,25; Justo Soria, 0,25; Andrés Pedraza, 0,25; Candido Ayuso, 1; Ángel Capilla, 0,20; Eleuterio Lafuente, 0,25; Félix Recacha, 0,25; Francisco Alonso, 0,25; Mariano García, 0,25; Esteban Antón 1; Ildefonso Soria, 0,50; Dimas Arribas, 0,25; Proilan Antón, 0,25; Cipriano Pascual, 0,55; Félix Pascual, 1; Estanislao Beato, 0,10; Prudencio Delgado, 0,10; Juan Mozas, 0,25; Francisco Delgado, 1; Higinio Beato, 0,25; Saturnino García, 0,10; Luis Molina, 0,15; Pilar Nuñez, 0,25; Joaquín Moreno, 0,25; Juliana Guisado, 1; Bartolomé Lafuente, 0,20; Heraclio Gonzalo, 0,10; Enrique Alonso, 0,10; Valeriano Leal, 0,25; Domingo Gonzalo, 1; Jorge Barrera, 0,50; Benjamín Alonso, 0,75; Felipe Alonso, 0,50; Lorenzo Soria, 0,20; Narciso Lafuente, 0,10; Mariano Soria, 0,25; Nicolás Gonzalo, 0,15; Gregoria Ortega, 0,15; Leoncio Lafuente, 0,75; Julian Moreno, 0,15; Higinio García, 0,75; Miguel Arroyo, 0,20; Rufino Soria, 0,5; Pedro Recacha, 0,40; Tiburcio Capilla, 0,25; Higinio Recacha, 1; Ángel Delgado, 0,50; Fortunato Lafuente, 0,25; Tomás Lafuente, 0,25; Anselmo Leal, 0,75; Isabel Leal, 0,25; Bernardino Alonso, 0,25; Mariano Galan, 0,25; Vicente Leal, 0,25; Juan González, 1; Francisco Alcezar, 1; Gabriela Alonso, 0,25; Cecilia Conde, 0,25. Total 25,70.

Abasco

D. Aniceto Rodrigo, 0,30 pesetas; Encarnación de Pablo, 0,45; Clemente Barrera, 1; Basilio Beato, 0,20; Cruces Molina, 0,50; Damasa Ruiz, 0,40; Domingo García, 0,35; Catalina

Declaración de parcelas agrícolas de Soria

Un plazo de 30 días a partir de mañana

Se pone en conocimiento de los propietarios o administradores de fincas rústicas, que a partir del 20 del corriente y durante un plazo de 30 días, queda abierto el período de declaración de parcelas agrícolas situadas en el término de Soria.

Los interesados podrán adquirir, en el Servicio Facultativo de Catastro (Palacio de Allende), todos los días laborables de 11 a 1 de la mañana, las hojas e instrucciones necesarias.

Al final de los 30 días la Junta de Evaluación suplirá las declaraciones omitidas por sus dueños, perdiendo todo derecho a reclamar por no haber ejercido su derecho en el plazo fijado.

A. PEREZ TOMAS

OCULISTA

TELEF. 116

NICOLAS REAAL, 5

Por la Patria, el Pan y la Justicia

Blanco, 0,25; Florian Hernando, 0,25; Mariano García, 0,50; Candido Ruiz, 0,20; Valentín de Pablo, 0,15; Venancio Muñoz, 0,10; Jose de Pablo, 0,25; Gregorio Escurino, 0,20; Basilio Antón, 0,25; Marcos Muñoz, 0,15; Miguel Molina, 0,30; Candido Molina, 0,30; Daniel Galan, 0,50; Fernando de Pablo, 0,25; Tomás Muñoz, 0,10; Bernardino Muñoz, 0,50; Mariano Medina, 0,30; Victoriano Beato, 0,30; Vicenta Leal, 1; Simona Medina, 0,25; Felipe Medina, 0,15; Honorio Alonso, 0,25; Celerino Leal, 0,50; Tomás Merino, 0,20; Florian Molina, 0,50; Celerino Soria, 0,50; Juan de Pablo, 0,25; Mariano García, 0,50; Gaspar López, 0,25; Manuel Recacha, 0,50; Leandro Soria, 0,25. Total 13,15.

†

PRIMER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

Doña Marcelina Lorente Sanz

Viuda de D. Telesforo Andrés

Falleció en esta ciudad el día 25 de enero de 1937
a los 80 años de edad

(Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Sus desconsolados hijos, doña Francisca, doña Julia, don Sebastián, doña Modesta y don Casimiro Andrés Lorente; hijos políticos, don Bonifacio Diez, doña Secundina Lapeña, don Román Andrés y doña Gertrudis Sanz; nietos, biznietos, hermanos políticos, y demás familia,

Suplican a sus amigos una oración por el alma de la finada.

Soria, 20 de enero de 1938.

Todas las misas que puedan aplicarse el día 23 en las iglesias de esta capital se agradecerá a los señores sacerdotes lo hagan por el eterno descanso de la finada, así como las misas y funeral de aniversario que se celebren el día 24 en la parroquia de Tardejos de Duero (Soria).

PAGINA DEL COMBATIENTE

ROMANCERO

Con qué pena aquella joven se quedó el día que nos marchamos sobre sus mejillas morenas brillaron dos lágrimas cual dos perlas que salen del abismo del mar a ocultarse en las tinieblas.

Al despedirse y estrechar su mano un sobresfuerzo le alienta para decirle aquel adiós que a su garganta aprieta.

Ella torna su mirada dulce y serena hacia aquel mozo que el día de antes le rondaba su puerta.

Poco a poco va desapareciendo su sombra en lontananza para decirle otro adiós al mozo que la cortejaba.

Mas, ya todo ha pasado y el mozo se halla en la trinchera labrando con las armas en la mano el glorioso amanecer de una España nueva.

Ella reza por aquel mozo que la rondaba en las tinieblas de las lúgubres noches de invierno sólo por el amor que tenía hacia ella.

También el bravo mozo tiene su mirada puesta en aquella bella escultura que le dijo aquel adiós en el día de la fiesta.

Sólo un recuerdo de ella conserva una carta que le escribió cuando llegó a la trinchera.

Ya pasado algún tiempo una carta escribe a aquella joven morena que se puso triste al despedirse.

Se pasan días y meses y el mozo carta no recibe de aquella joven hermosa por quien él se decide.

El bravo mozo se entristece y de pronto en su pecho alegría reina y para sí dice:
Dime joven hermosa ¿porqué no escribes aunque sea para madrinita de guerra?

A. Vallejo GARCIA
Frente de Guadalajara

Una canción de trinchera

Las mocitas de mi pueblo están buenas y flamantes, están esperando el día en que vuelvan sus amantes.

El día que ellos se fueron todas juntas lloraron, pero, al saber por lo que era, enseguida se alegraron.

A la guerra se marcharon y la guerra ya termina, volverán después del triunfo que próximo se avecina.

Volverán fuertes, robustos empuñando los laureles, empuñando el tenedor para comer dulces mieles.

Son las mieles de la paz, las mieles de las victorias, las mieles de la alegría, las de encontrarse a las novias.

A la guerra se marcharon y la guerra no termina, los verás después de ella festejar en la cocina.

A la guerra se marcharon, sabe Dios si volverán, por tan valientes muchachos las mocitas rezarán.

¡Qué dicha! ¡Qué placer! se terminará la guerra, volverán los guapos mozos, sonreirá nuestra tierra.

Me figuro el porvenir que a las mocitas les llega, me figuro el porvenir que a los soldados espera.

Jesús Herranz Torrubiano

Este soldado solicita a la vez madrinita de guerra.
Loma Sur.-3.ª del 1.º del Regimiento Infantería, Valladolid, número 20. Huesca.

DIEGO MARCO DE PABLO
VETERINARIO
Estudios n.º 1 - 2.º dcha.
CLINICA
Concepciones (Antiguo Rastro)

Clamor de Patria

De nuestro pasado concurso

Lema:
«A España, mi patria»

Yo sordo a mi patria con calor y entusiasmo que apenas pueden mis palabras ser reflejo que pálido muestren mi estado de alma.

Así como todos queremos la madre, lo novia, la hermana, estos tres cariños en mí se unen to y quieren a España. [dos] No ves la bandera que torna enhiesta, y lozana, y alegre, mostrándole al mundo su color rojo y gualda que tremolan al compás armonioso de la Real Marcha, en todo el terreno que ahora vuelve a ser de España...?

Yo adoro a mi patria, me siento orgulloso de estar en el [frente] pugnando con esa canalla,

de ideas marxistas y crueles que niega a las almas el grato consuelo y remedio de Religión, santa; que niega a los padres sus hijos, destruye las casas, familias, haciendas, fortunas, todo lo taladra

y fuerza a sus gustos malditos las mujeres castas... ¡mil veces maldita! ¡mil veces odiada!

Un canalla marxista que un día soportó mi patria; y aun hoy parte de esta gime esclavizada,

para poco tiempo, según me lo indican las fuerzas gallardas [can] que a dar sangre y vida, dispuestas por ella se hallan.

Padres, hermanos y amigos, tengo confianza en la Virgen y el Cristo del pueblo y en la grande causa que a todos anima y ayuda en esta campaña,

Confío en nosotros, en fuerzas apuestas, pronto en España [tas], saldrá el sol orgulloso de hacerlo y ver nuestra Patria que avanza lo mismo que el día que con él se alza.

La guía, seguro, entre lo escollos que a su lado se hallan, nuestro ilustre y valiente Caudillo salvador de España,

de sus tradiciones, de su poderío y enseña gallarda que en el alma Española es por siempre color oro y grana, [pre] Diciembre de 1938. II Año triunfal.

¡¡Vuelve a tu surco, gañán!!

por Agustín Montero

Gañán que llevas tus yuntas abriendo rectas besanas, tan paralelas y hermanas como tus dos mulas juntas.

Gañán, que por ambiciones e ilusiones pasajeras, cambiaste rectas hileras por torcidos hilerones, vuelve a tu surco, gañán, que aquellos que te ofrecieron y tu camino torcieron lograron robarte el pan.

Sector de Jaca, Enero 1938.

Enfermos del estómago

TOMAD GASTRILINA
Venía en Farmacias

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería Material fotográfico «AGFA»

Gral. Mola, 44
(Soportales)

Correspondencia del Frente a LABOR

Soria 15 de Enero de 1938.

Sr. Director de la redacción del periódico LABOR

Mi respetado y distinguido señor: Ruégole nos perdone el atrevimiento que cometemos al dirigirnos a Vd. en súplica de que si lo tiene a bien inserte nuestros nombres en el perige a fin de solicitar tres madrinitas de guerra.

Me parece más que una exigencia el decir que las queremos guapitas y muy simpáticas, pero como supongo que V. en esto no podrá influir, le quedaremos eternamente agradecidos con solo la inserción antes aludida.

Mil gracias señor Director. Se despiden de V. estos sus buenos amigos y camaradas Luis Gómez de Cea, Arturo Godino Casado y Horacio Argueso.

Actualmente prestamos nuestros servicios en calidad de Sargento el primero y de conductores los segundos en el Cuartel General de la Agrupación de Divisiones de Somo Sierra-Soria en Soria.

—Así mismo solicita una madrinita el soldado Jesús Herranz Torrubiano, Regimiento Infantería número 20, Valladolid, 3.ª del 1.º

TRAIACION

(Recibida después de fallar el concurso).

¡Hablas!... ¿Y qué dices? ¿Que ya no recuerdas los tiempos pasados feliz a mi vera?

¿Que ya te olvidaste de mí y que no queda ni siquiera un grito dentro tu conciencia? Así lo aseguras, y yo, que por ciertas he tenido siempre las palabras que tú me decías, lo creo. Y aunque cruja y se llene de horror y vergüenza este pecho que está lastimado por amarte cual sólo él supiera, lo creo. Y qué ha sido de ese tiempo de dulces promesas, de alegres idilios, de canciones bellas, de amistosas riñas y de amor en prueba?

Todo sueño, ilusión; fantasía. Todo engaño, mentira, baja. No digas que miento; el sol, las estrellas harán de testigos, y aunque yo pudiera darte las razones en que fundo y apoyo mi vida, basta mi palabra, basta tu conciencia.

Con todo no piensas que ante tí yo quiera mendigar tu perdón y cariño. Si he vuelto a tu vera, fué que me arrastraba la dulce cadena que ligó nuestras almas un día, fué que por mis venas bulle ardiente el calor de la vida que tu amor de mujer ofreciera.

Hoy tú me vences, hoy tú me desprecias y bien sé que tendrán tus palabras en mi vida su vital influencia.

Pero como aún siento que en mi pecho queda dignidad, te digo: Sigue por la senda que te habrás trazado y no vuelvas atrás la cabeza.

Olvida mi nombre, olvida mis señas, olvida ya todo lo que en tu existencia puede ser obstáculo de otra vida nueva que, aunque yo te adore, que, aunque yo te quiera, más prefiero morir olvidado que saber la tración que me hicieras.

José Origita
Frente de Guadalajara.

LABOR
Órgano de Falange Española Tradicionalista

De nuestro concurso de poesías

¡ MAESTRO...!

PREMIADO CON MENCIÓN ESPECIAL

Lema: Por España. Autor: Celestino Monge Herrero

Maestro; en esta campaña de sublime redención, un encargo te da España, óyelo con atención.

Te confía tiernamente en su excelso resurgir, la infancia pura y ardiente la flor de su porvenir.

Quiere, con fervido anhelo, con santa solicitud, que la guies hacia el cielo con tu ciencia y tu virtud.

Y pues, a España embelesa y le dá gran alegría oír hablar de Teresa de Lepanto y de Pavia,

si dulce amor la enajena viendo su gloria a través de una escultura de María o una hazaña de Cortés;

háblale tú cariñoso con ternura sin igual de aquel pasado glorioso de nuestra Historia Imperial.

De la escuela en el recinto le será órato escuchar, hazañas de Carlos Quinto o de Pérez del Pulgar.

Sabrás soñar anhelante como si fuese a la lid, cabalgando en Rocinante o en el Babieca del Cid,

al ver que fueron muy grandes nuestros padres al luchar lo mismo en Bailén que en Flandes que en Numancia y Gibraltar.

Haz tu, que sepan la Historia del Padre Juan de Mariana, y las letras de victoria de la musa de Quintana.

Haz que vibren sus amores y su patriótico afán

describiendo los colores de Goya y de Zurbarán.

Que sientan el heroísmo del Sitio zaragozano y el sublime patriotismo del Alcázar toledano.

En la conciencia infantil la cristiana fé bendita grábala con el buril de tu paciencia infinita.

España, quiere que seas viviendo de tí, olvidado portavoz de las ideas de su glorioso pasado.

Tú serás con tu talento y tu celo sin igual, la base del monumento de nuestra Patria Inmortal.

De la escuela en el sagrado vergel que cuidan tus manos, forjarás enamorado almas recias y hombres sanos.

Almas que sepan alzarse por cima lo terrenal, para luego solazarse contemplando lo inmortal.

Y pechos en cuya entraña pueda haber tal valor, capaz de elevar a España hasta el trono del Señor.

Maestro cuya alma vuela siempre del martirio en pos, en el frente de la escuela, lucha por amor de Dios.

Lucha siempre tenazmente sin que te arredre el sufrir, porque la escuela es el frente donde se aprende a vivir.

Por eso quiere la España que cumplas bien tu misión en esta santa campaña de sublime redención.

DE PERDIDOS AL RIO

En vista que, de doscientas trece cartas que llevamos escritas a las madrinitas y ninguna se ha dignado contestar a pesar de no haber sido exigentes por ser para nosotros todas iguales; ahora deseamos una madrinita que no esté comprendida en lo que sigue a continuación:

No ha de ser guapa, ni fea, ni airosa, ni rica, ni delgada ni gorda, ni alta ni pequeña, ni joven ni vieja, por las siguientes razones:

Si es guapa todos son celos si es fea no les tendrá si airosa entra en barrena si es rica todo es vanidad

Delgada es una gaita gorda es un costal alta, no alcanzaremos pequeña no divisa ná

Si es joven es muy tierna que es un potro sin domar y si es vieja una guitarra con las cuerdas sin templar

La que no esté comprendida en lo que arriba se cita si nos quiere contestar nos mande su fotografía porque estamos en el frente y aquí de nadie se fía

Las señas Guadalajara, Alcolea del Pinar una Sección de Falange que ha venido a descansar.

LOS SOLICITANTES: Vicente Sánchez; Teófilo Zamora; Gregorio Macarrón; Félix Martínez Aragonés; Emiliano Lalinde; José Izquierdo; Félix Pardo Modrego; Cayo Pérez; Francisco Pascual; Cirilo Blasco; José Montero y Emiliano de la Villa.

Correspondencia de LABOR al frente

Protasio Condado y Antonio Casarejos. Hemos recibido vuestra poesía «Desde la nevada Sierra, a dos chicas cariñosas» y aun que la petición que haceis ha perdido actualidad por haberse pasado ya las Navidades, sin embargo, la publicaremos tan pronto como la llegue el turno por si surgen esas dos chicas cariñosas demostrando que nunca es tarde si la dicha es buena.

—Pablo Abad. También hemos recibido dos poesías tuyas, muy serranas por cierto, sobre todo la que lleva ese título. La otra es menos serrana pero es más ansiosa. De todas formas, van al archivo a esperar su día.

—Constancio Antón Pérez. Hoy hemos recibido tu cuento «La pequeña Lucy». Desde luego lo publicaremos fuera de concurso porque éste, ya está fallado.

—Jesús Herrero Ortega. En nuestra carpeta tu poesía «A mi Niño Jesús». Un poco de paciencia y lo verás publicado en nuestra página.

PARA LIMPIAR Y FORTALECER EL CUTIS

“MIELOVY”

insuperable Crema a base de miel y yema de huevo

Pías. NUEVE Timbres aparte

¡FALANGISTA!
¡LABRADOR!
¡SORIANO!

Tu periódico
LABOR

Órgano oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Suscríbete y propágalo

Comentarios de la prensa francesa a la crisis

Los comunistas franceses se crean su Comité de aviación

Trabajan intensamente en la bolchevización del Ejército

Desde que en Francia se impuso el «delicioso» sistema del Frente Popular han ocurrido cosas tan peregrinas como «democráticas». Nosotros conocemos la táctica frente-populista y no nos sorprende. Dimitroff dió su famosa consigna y los partidos comunistas del mundo entero se pusieron a obrar y a manobrar. Triunfaron en Esoña pero les duró poco. Triunfaron en Francia y aún continúan destruyendo el país.

La C. G. T. es un arma poderosa en manos de los marxistas de las tres tendencias.

El Komintern señala la senda de la estatificación de las masas y la Internacional Comunista, desde su Presidium, ordena el asalto al Poder para formar en Francia el Gobierno de los obreros, campesinos y soldados.

Los marxistas franceses trabajan intensamente en la bolchevización del Ejército y en esa tarea le ha servido grandemente la guerra de España. Esta verdad ha sido comprobada con la asistencia de oficiales del Ejército francés en los frentes rojos y con el sometimiento al partido comunista de Francia del ministro del Aire, Cot, que ha puesto al servicio exclusivo de los bolcheviques los mandos principales de la aviación francesa.

Y como el hecho de existir un Gobierno del Frente Popular trae como consecuencia «lógica» (masónica) la creación de todos los órganos con la denominación de «populares», así han creado los marxistas la aviación popular. Ellos se han repartido los cargos.

El Consejo de Administración de la Federación Popular de los Sports aeronáuticos ha elegido su «buró» para 1938. El Comité tendrá la siguiente composición:

Presidente, Lucien Bosoutrot; Vicepresidentes, Paul Perrin, Paul Rives, Alfred Costes, Benoit Frachon y Emile Perrin; Secretarios adjuntos, Paul Riesser, Pierre Mars, Jean Daymon, Henry Vedrines; tesoreros adjuntos, Roland Claudet, y René Boissonadade; asesores Gustave Duverne, Antoine Baldino, André Lafargue, y Jean Perrot.

Es interesante precisar que los tres primeros dirigentes son, además de filobolcheviques, reconocidos elementos de la masonería; Coste, Frachon y Pierre Mars, redactor de «L'Humanité», son comunistas destacados, y todos los «compinches» del referido «comité aeronáutico» no dejan de ser sino otros «tales», masones y bolcheviantes, poseídos

Comienzan las relaciones anglo-rusas

La Gran Bretaña no acepta el principio de paridad ruso

Los extranjeros estorban el espionaje de la U. R. S. S. en Leningrado

Londres. — Se anuncia oficialmente que han dado comienzo las negociaciones entre los Gobiernos de Inglaterra y de la URSS acerca de las reivindicaciones de paridad formuladas por los soviets.

En los círculos autorizados se declara que la Gran Bretaña no acepta el principio de paridad reclamado por el Gobierno soviético ruso.

Comentando esa reclamación, el «Daily Telegraph» afirma que todo hace creer que las autoridades soviéticas han formulado esa reivindicación con objeto de alejar todos los representantes extranjeros de Leningrado, donde el espionaje y la delación tienen su centro.

LABOR se ocupa preferentemente de los problemas locales y regionales

«Ante todo y sobre todo ningún rusófilo en el Poder»

«La crisis ha distanciado a Bonnet y Chautemps»

«El Frente Popular murió y fué enterrado en la noche del 13 al 14»

Paris. — La prensa comenta la crisis ministerial dedicando extensos artículos a estudiar las causas de la crisis y vaticinar su solución. Un periódico dice que, aun cuando es verdad que existe mayoría del Frente Popular, podría formarse otro gobierno mayoritario a base de prescindir del partido comunista. Si fracasa el señor Bonnet en su intento formar gobierno — sigue diciendo el mismo periódico — bien pudiera ser que fuera encargado un líder del Centro.

Después habla de la formación de un gobierno a base del partido radical socialista. Termina diciendo que el Frente Popular murió y fué enterrado en la noche del 13 al 14 del actual, si bien pudiera ocurrir, que ante el fracaso de Bonnet volviese a ser encargado nuevamente Chautemps.

«L'Echo de Paris» dice que la crisis ha distanciado a Bonnet y Chautemps. Lo importante del caso — sigue diciendo el periódico — que el Gobierno que se forme no sea de

del mismo espíritu de proselitismo revolucionario y corruptor.

La aviación francesa en tales males manos supone una fuerza destructora enorme, dispuesta a sembrar la ruina y la muerte a la primera indicación de Moscú.

Alemania y Bretaña unidas en el deporte

Un acto fraternal en Munich

Munich. — El jefe de las Juventudes Alemanas, Von Neurach, ofreció en esta ciudad un té en honor de los participantes en los deportes de invierno.

Al acto asistieron los deportistas que se encuentran en el campo germano-ingles.

Von Neurach declaró que las dos naciones, Alemania y Gran Bretaña, que se encuentran unidas por el deporte y que llegarán a compenetrarse.

Expresó que las nuevas generaciones comprenderán el deporte mejor que sus antecesores.

Los jóvenes ingleses expresaron sus sentimientos de gratitud por la cordial hospitalidad del pueblo alemán.

Inglaterra permite la esclavitud en Palestina

Una mujer por el precio de un camello

Lo que declara un periodista norteamericano

Roma. — Continúa la investigación acerca de la situación de Palestina; el periodista Webb Miller, famoso escritor norteamericano, de la «United Press», remite desde Jerusalén una correspondencia de la que son los siguientes párrafos:

«Podéis adquirir, si lo deseáis, o cuando menos un campesino árabe lo puede hacer y lo hace, una mujer joven y robusta por ocho libras esterlinas; hace dos o tres años le habrían sido precisas cincuenta libras.

Esta importante rebaja en los precios, da la medida de las proporciones de la crisis económica que afecta a Palestina como consecuen-

transición, sino un Gobierno definitivo y que esté decidido a actuar tan eficazmente, como demandan las circunstancias.

«Le Jour» opina que Mr. Bonnet quiere convertir la crisis en trampolín que le eleve a la presidencia del Consejo de ministros. Y para ocupar este cargo — dice aquel diario — necesitamos un hombre nuevo y éste lo hallaríamos indudablemente en Bonnet, que creemos es el hombre que necesita el país.

De todas formas — añade — lo más importante para todos es que no se piense en clocar en el Poder a un rusófilo. Esto sobre todo y ante todo.

cia de gran número de factores. El precio de las mujeres en los pueblos árabes es un barómetro bastante exacto de la situación económica en que se hallan los campesinos.

Estos, en efecto, tan luego consiguen acumular suficiente dinero, compran una mujer. La religión mahometana admite la poligamia y un hombre puede poseer hasta cuatro mujeres. Los árabes de cierta educación y cultura son en gran parte monógamos, pero los «fellahin» o campesinos siguen adquiriendo dos, tres o cuatro mujeres cuando se hallan naturalmente en condiciones de poderlas mantener.

Cuando hace algunos años Palestina tuvo un periodo de prosperidad la demanda de mujeres fué superior a la oferta y los precios se pusieron por las nubes, incluso porque las mujeres eran «importadas» de Chipre. Actualmente una esposa tiene el mismo precio que un camello.

A pesar de los informes remitidos y presentados a la Sociedad de Naciones por la Potencia mandataria, según los cuales la esclavitud ha desaparecido totalmente, se pueden todavía comprar jóvenes esclavas por unas diez libras esterlinas.

La compra de esclavos no es cosa corriente, pero un amigo mío americano, tanto para probar que esto era posible, se dirigió a Jericó, que es el centro que todavía existe de los esclavos, y después de largas gestiones compró una muchacha beduina de 13 años por diez libras esterlinas. Formalizó un contrato en toda regla, renovable cada diez años, mediante el pago de una libra esterlina.

Mi amigo rechazó, naturalmente, la entrega de la mercancía; le fué suficiente el haber demostrado la posibilidad de tales negocios.»

La lucha contra el comunismo en Norteamérica

El informe que, siguiendo las órdenes de la última conferencia episcopal católica de los Estados Unidos ha emitido el departamento social del Instituto nacional católico, recomienda la realización de un gran programa de instrucción social en todas las diócesis, con el fin de construir una nueva ordenación social sana, que ayude a salvar a las masas de los trabajos de zapa que el comunismo está realizando. El informe publicado bajo el título de «El comunismo en los Estados Unidos» contiene el resultado de interesantes encuestas sobre la actividad comunista en Norteamérica.

Númericamente, el partido comunista no ha crecido en los últimos años, pero innumerables organizaciones trabajan por cuenta de los comunistas bajo nombres que no inspiran sospechas. Un número increíble de libros, folletos y otras publicaciones esparcen los comunistas. Toda la labor de los comunistas tiende a convencer a las masas de que con reformas sociales no se va a resolver su situación, y a que nada se conseguirá sin una revolución verdadera.

Una organización marxista en Letonia

La acaudillaba una mujer

Riga. — La Policía ha descubierto una vasta organización clandestina de carácter comunista que acudillaba la conocida comunista Bluka.

En el domicilio de cierto Silins, donde los miembros de la misma se reunían, ha sido descubierta una tipografía con una gran cantidad de material de propaganda ensalzando al bolchevismo. Entre los numerosos arrestados figuran varios entusiastas universitarios y algunas mujeres.

La agitación en el mundo arábico

La guerra en el lejano Oriente, ha relegado a segundo plano, los turbulentos sucesos, que tienen por teatro el mundo arábigo, y que posiblemente están causando a la cancillerías europeas más preocupaciones, que los avances del victorioso ejército Nipón. Las agitaciones de Palestina y Siria, no son sino señales precursoras de tempestad en esa extensa zona de terreno poblado por más de doce millones de habitantes. Las distintas confesiones religiosas se agrupan, como en lejanos tiempos bajo una sola bandera que proyecta sombras peligrosas sobre el Imperio de Inglaterra en el Asia. No hay que olvidar que paso a paso va resucitando el fervor y fanatismo religioso en el musulmán que después de cuatro siglos de prostración recuerda que avasalló reinos desde la India hasta España.

Ocupa la figura central de este movimiento, el ya legendario Ibn Saud, Rey de Saudi Arabia. Interesante figura por cierto. Han pasado ya bastantes años, desde que salió de su destierro, partiendo a la cabeza de unos cuantos beduinos hacia la conquista de Arabia. Proclamado jefe de los Wahabí, se puso a la cabeza del movimiento ismático, viniendo a ser como una especie de reformador, iniciando una época en la que se pretendía resucitar el antiguo esplendor del Imperio muslim.

Estalló la guerra europea, y gracias a la política habilísima de Lawrence, el flamante caudillo árabe, se puso al lado de los ingleses, combatiendo contra los turcos, sus hermanos de raza y de religión. El premio no se hizo esperar, pues no bien la guerra hubo terminado, quedó Ibn Saud como Rey de Saudi Arabia, que ocupa casi todo el territorio de la Arabia propiamente dicha. Inglaterra se quedó con el Iraq, y con Palestina, entre otras muy poderosas razones, porque en el Iraq hay riquísimos pozos de petróleo, el «oro negro» y en Palestina está el puerto de Haifa, donde desemboca el oleoducto que lleva el preciado líquido, atravesando las fertilísimas llanuras del Tigris y del Eufrates. Además Haifa, de minúsculo puerto de pescadores, se ha convertido en una floreciente ciudad, y lo que es más interesante en una poderosa naval, fácilmente utilizable el día que los vaivenes y cambios del mundo, mengren el valor estratégico de otras bases, que en todo hay que pensar.

Cuando por razones de alta política Inglaterra devolvió su soberanía al Iraq lo hizo condicionalmente, ligando al nuevo reino con un tratado de

25 años de duración, no muchos ciertamente, pero sí los suficientes para asegurarse los derechos de colonización, la propiedad del petróleo, y la seguridad de impedir la influencia de elementos extranjeros, que pudieran oponerle obstáculos en ese camino de la India. Todo fué mientras el entrañable amigo Lawrence, el rey Faysal rigió los destinos del Irap. Pero a la subida al trono de su hijo el Ghazi, su ministro de la guerra, el general Bark, impuso una dictadura y con ella una política de acercamiento a Turquía, en cuyo Estado Mayor luchó durante la guerra contra los aliados. El peligroso viraje de la política, sufrió muy pronto una violenta corrección. El general, con su ayudante, fué asesinado en Mosul, cuando esperaba al avión que lo había de llevar a Turquía, para asistir a unas maniobras del ejército turco, a las que había sido invitado especialmente por Kemal Ataturk.

Fuó el comienzo de la agitación del mundo árabe. Se culpó a Inglaterra, como instigadora de asesinato, que por otra parte parece fué obra de una venganza personal. Pero la mecha estaba ya encendida y bien pronto el incendio se propagó a Palestina, donde las irritantes pruebas de parcialidad hacia los judíos, sacudieron de su indiferencia a los árabes, que iniciaron una violenta campaña nacionalista, de protesta contra la intromisión del elemento hebreo, pero en realidad dirigida contra Inglaterra. Ha tenido que echar mano de enérgicos recursos para apaciguar los ánimos y dirimir las discordias, pero el fuego está latente a la espera del viento «del desierto» que lo alimente.

No hay que negar la serenidad de Inglaterra, ante la difícilísima situación. Malos días le espera, en un mundo revuelto, al que ya no es difícil aplacar con promesas, ni mucho menos con medidas coercitivas. Cada día más floreciente el movimiento musulmán, que aspira a la unificación de los trescientos millones de fanáticos que sueñan con extender su dominio, y la ley del Corán, llegará en plazo muy breve a constituir un serio peligro para la potencia imperialista de Inglaterra.

Entre tanto el rey de Saudi Arabia, importante pieza en este apasionado tablero político, vigila fiel a Inglaterra, a su vecino del Iraq, un nombre perdido entre la maraña de difíciles nombres orientales, pero que guarda la clave de las encendidas luchas de estos días.

Unos riquísimos pozos de petróleo necesarios, indispensables, como que son la sangre que vivifica las arterias del Imperio Británico.

Jesús HUARTE

Colaborador nacional.

Un año	7,50 pesetas
Semestre	4 "
Trimestre	2 "
Extranjero: año 15	"

Pago adelantado

El nuevo Gobierno francés no cuenta con mayoría de votos

Meditaciones de Navidad y Año Nuevo en Soria

I
En Soria, entre los panderos y los villancicos —puño sol del alma— tras el impetu ciego de los días sin luces, las velitas verdes y doradas cruces rinden guardias humildes a las rosas y panes del Niño Jesús. Sonrientes manzanas a su lado reposan, suplicantes ternuras a sus pies se le posan sobre el césped azul. Mainaí recuenta en rosarios a la luz de las velas ilusiones y penas. Teruel, «la Macerada», resurge entre incendiarios. Lentamente deslíen recuerdos los horarios. Mi navideña tropa chicolea a las bellas. Toda el ansia del mundo en Soria limitada, en negro azul de noche desnudo de estrellas interroga el futuro con fría majestad y envuelve la ternura de nuestra Navidad.

En Soria, donde el aire es sutil a principios del año donde espera recogimientos el recinto alfombrado de San Juan, he meditado. La arquería latina y los entrelazados de Oriente juegan allí y se conjugan en esta proporción, valor y sentido tan verdaderamente humanos que tiene el románico. Y en lugar donde toda aspiración humana parece innecesaria —porque de todo bien espiritual nos colme— es, por paradoja, donde mi mente apretaba el más fuerte de los deseos humanos, el más insaciable de nuestros anhelos, hablo de esta gran sed de justicia.

¿Qué dirías, camarada, si en Verano no se doraran los trigales y en Otoño las aceitunas? ¿Si todos los pájaros se volvieran mudos? ¿Si las aguas se detuvieran sobre el abismo de las cascadas? ¿Si los ojos no fuvieran luz ni pestañas y todas las lágrimas se hubiesen secado? Pues este efecto, absolutamente el mismo, produce en mi alma pura la carencia de Justicia en el mundo. No confundirse; no me refiero a la «injusticia». El rescoldo rencoroso que esta última produce a los que han padecido las quemaduras de su dolor es algo distinto del estupor blanco que que turba la contemplación del mundo y encabeza el caos en su marcha.

Porque como la primavera sigue al invierno, como a la vida la muerte, así está en la esencia de las cosas y en su ley, que a la acción maia siga el castigo; y a la acción buena el premio. Fijaros bien, fijaros bien, que de ahí brota el manantial resplandeciente de nuestra justicia (de la justicia a secas): «a cada cual lo que se merece».

Desde que los primeros hombres amontonaron pedruscos para guarecerse y expansionaron la alegría de su alma inmortal en cantos y en tragos y colores sobre las pasadas mudas, se enseñaron el blanco felino de sus colmillos y el brillo de ira de sus ojos para hacer valer lo que vale el «ojo por ojo, diente por diente.» Y más tarde, en su peregrinación sangrante, el Redentor nos enseñaba a exponer la otra mejilla al golpe recibido en la una.

Pero, ¿cómo justificar nuestra ansia atormentadora si podemos aspirar a algo más alto, amor humilde, a la resignación y al sufrir que ganan el cielo? Ved: los arbustos han borrado el camino milenario, la ferocidad de los hombres destruyó el milagro del Partenón, agua y agua se pierden en torrentes indómitos y el ave salvaje no nos regala con su huevo nutritivo. La naturaleza, sujeta a unas pocas leyes divinas, crece y fructifica en el desorden y nuestro espíritu con esfuerzo sublime (¡Señor, tú sabes de los esfuerzos de los hombres!), le fué poco a poco imponiendo su orden. Nuestra justicia es precisamente esto: Nuestro Orden. Dejad que el amor se sobreponga al orden como un plus de gracia, como una gracia de perdón. Y no que se pierda en el caos. Que se añada a nuestra justicia. Porque Dios quiere nuestro esfuerzo.

(Continuará).

Victor D'ORS
Colaborador Nacional

Servicio Nacional del Trigo

Ofertas de más de 5.000 kilos podrán hacerlas del 20 al 30 de cada mes

Se pone en conocimiento de todos los tenedores de trigo cuyas declaraciones exceden de 5.000 kilos que podrán hacer ofertas de acuerdo con el Reglamento de Ordenación Triguera durante los días 20 al 30 de cada mes para el mes siguiente en impresos C-4 que se les facilitarán en las Jefaturas Comarcales, a las cuales deberán dirigir la oferta y cuya aceptación les será comunicada, si procede, por las mismas en impreso C-5 con el cual podrán hacer la venta. Los menores de 5.000 kilos que podrán seguir haciendo libremente a los almacenes del Servicio. Soria 19 de Enero de 1938.—El Jefe Provincial.

¡¡LABRADORES!!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Los socialistas y comunistas le rebasan en 24 diputados

Podemos decir que ésta es la solución de una crisis. Un gobierno entre moderado y técnico respondiendo a los deseos de Washinton y Moscou.

Casi todos, los ministros son radicales y sólo dos no lo son. Ni socialistas, ni comunistas forman parte del mismo aunque no tarde mucho en que estos sean los verdaderos promotores del gobierno.

La cartera de Hacienda, la ocupa ahora, Marchaudeau, y el antiguo ministro, pasa a hacerlo sin cartera. El para nosotros fatídico Pierre Cot pasa del ministerio del aire al de comercio y Blum desaparece. La vida parlamentaria depende de los ciento cincuenta y seis votos socialistas ya que las fuerzas moderadas del parlamento, suman 255 votos y socialistas y comunistas unidos, 279 votos.

El gobierno tiene un programa; el del Frente Popular y en éstas circunstancias, durará el tiempo que socialistas y comunistas crean conveniente. En el fondo pues, la crisis, está aún latente.

Incorporación a filas de los pertenecientes a servicios auxiliares del segundo semestre del 36

Lo efectuarán del 25 al 31 del actual

Burgos.—Por orden publicada en el «Boletín Oficial del Estado» se dispone la movilización de los reclutas calificados para «Servicios Auxiliares» en la revisión realizada últimamente. La orden dice así:

«Para cumplimentar lo dispuesto por S. E. el Generalísimo, relativo a la incorporación a filas de individuos declarados aptos para servicios auxiliares en el segundo semestre de, reemplazo de 1936, ha resuelto lo siguiente:

Artículo 1.º La concentración de los reclutas comprendidos en esta orden, se efectuará de los días 25 a 31 del actual, verificándose en su Caja de Recluta respectiva y los que se hallen en territorio liberado y pertenezcan a cajas de zona que no lo estén, lo harán en la que se encuentra en el lugar más próximo al de su residencia.

Art. 2.º Quedan comprendidos

Crónica del frente de Teruel

(Viene de la pág. 1.ª)

camiones, que estaban averiados, llenos de ropa, singularmente mantas. Como nuestros soldados no podían llevar los camiones, se llevaron todas las ropas que contenían en camilla. También se han cogido dos ambulancias sanitarias, una de ellas en perfecto estado y la otra averiada. Para no dejarla tirada en el camino, nuestros bravos muchachos se la llevaron a sus posiciones empujándola. También se ha cogido un documento firmado por el general Rojo, el famoso general, descubierto por Prieto, para organizar ese «invencible» ejército de que tanto blasonan. Pues bien, para que ustedes se den idea de la previsión que tenía el tal rojo, les diré que en la orden en cuestión que lleva su firma, le dice al jefe de una trinchera que las operaciones de Teruel están ya terminadas en vista de la inactividad del enemigo y que fortifiquen las posiciones para poder retirar las fuerzas. Efectivamente, el mismo día en que daba el rojo esta orden tan evidente, nosotros les pagábamos una paliza que avanzábamos nuestras líneas en varios kilómetros y nos apoderamos de las mejores posiciones que tenía el enemigo.

En fin, señores, que esto va a toda velocidad. Y que no puede ir mejor. A mí se me sale el corazón del pecho, viendo como cada día que pasa, en cada nuevo combate, la acometividad de nuestros muchachos crece y crece y la pericia del mando más y más se evidencia. Claro que en esta batalla de Teruel los

en este llamamiento los que, como consecuencia de la revisión recientemente efectuada hubieran resultado clasificados en la situación de «Aptos para Servicios Auxiliares» y sean de susodicho semestre y reemplazo.

Art. 3.º En los Cuerpos centrales y entidades donde sean destinados los referidos reclutas, recibirán una instrucción rápida siendo utilizados para cubrir destinos en analogía con sus condiciones y situación.

Art. 4.º Los Generales, jefes de Ejército, Cuerpos de Ejército, Secciones militares y jefes superiores de las Fuerzas militares de Marruecos comandantes generales de Baleares y Canarias darán las instrucciones que crean precisas para el debido cumplimiento de esta orden.

mandos superiores son los mejores de nuestro Ejército. Ya diré los nombres algún día de los soldados que son; de lo bueno, lo mejor. Avanzan saliendo las cosas.

Al regresar al pueblo de mi alojamiento, al pasar por la estación he visto un tren parado lleno de prisioneros rojos y, caso curioso, todos ellos iban cantando. ¡Que me cojan a mí prisionero los rojos mañana si no es verdad lo que digo! Han cantado y sus cantos resultaban un guirigai ininteligible. Puse atención y claro ¡cómo iba a entender! Resulta que lo que ellos cantaban eran melodías y palabras de extraña jerga. Lo de siempre. La No intervención puesta en evidencia. Pero calmaos Sean ustedes prudentes y no se alegren demasiado, porque si alguno escucha esta noche la radio para comparar mi satisfacción con las noticias del campo marxista se llevarán ustedes una desilusión. ¿Saben ustedes lo que puso Prieto en el parte oficial del día 17? ¿Es decir, aquella gloriosa e inolvidable jornada del lunes pasado? Pues decía solo esto: «Nuestras líneas han experimentado una pequeña flexión y habían perdido los altos de las Celadas, el Mulerón, parte de las Pedrizass, diez aviones, una batería cerca de mil prisioneros y más de seis mil bajas. ¡Y experimentaban una pequeña flexión! De modo que no es extraño que en la jornada de hoy dijese que se había reducido a separarse de todas las posiciones con una cortés reverencia. ¡Una pequeña flexión! ¿verdad? Bueno, a ver si no pasan muchos días en que la flexión se trueque en genuflexión.

Los talleres gráficos del movimiento ateo

Millones para la prensa atea

El movimiento ateo ruso dispone de grandiosos talleres gráficos propios, que llevan el nombre de Editorial «Antiséis». Según resulta del balance de 1937 y del presupuesto para 1938, el déficit importó en el año pasado 8 millones de rublos. Para 1938 se han previsto 41 millones de rublos de gastos y 30 millones de ingresos. El déficit se explica por el hecho de que la editorial, para fomentar la causa atea vende sus publicaciones por debajo del coste de producción.



EL SEÑOR

DON LAZARO GARCES RAMOS

Doctor en Medicina y Cirugía

Falleció en esta ciudad el día 18 de enero de 1938

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su apenada esposa doña Milagros Cabrerizo; hijas Milagros, Carmen y Mercedes; hermano don Manuel (ausente); hermana política doña Mercedes González (ausente); tía doña Angela Ramos (ausente) primos y demás familia,

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y suplican una oración por el alma del finado.

Soria, enero de 1938.